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Счастья много  
не бывает!

Лучшие  
из лучших

Поздравляем!
В нашем университете 

еще на одного заслуженно-
го работника высшей школы 
стало больше. В январе кол-
лектив узнал о присвоении 
этого почетного звания пер-
вому проректору – прорек-
тору по научной и иннова-
ционной работе М.В. Чуки-
ну. На оперативном совеща-
нии при первом проректоре 
в пятницу, 23 января, колле-
ги искренне поздравили Ми-

хаила Витальевича с этой вы-
сокой наградой.

Идут поздравления в эти 
дни и в адрес старшего пре-
подавателя кафедры физиче-
ской культуры А.С. Мещеря-
кова. Он тоже удостоен госу-
дарственной награды – по-
четного звания «Заслужен-
ный работник физической 
культуры Российской Феде-
рации»!

Победитель 
Всероссийского 

конкурса
В Национальном минерально-сырьевом универ-

ситете «Горный» (г. Санкт-Петербург) с 1 по 12 де-
кабря был проведен Всероссийский конкурс ди-
пломных проектов (работ) в области геологии и 
горного дела. На конкурс было представлено 79 ди-
пломных проектов (работ) по 10 специальностям из 
13 вузов России. По результатам конкурса дипло-
мом за I место по специальности «открытые гор-
ные работы» награждена студентка МГТУ Илона 
Гапонова.

«Молодежь может сделать страну 
по-настоящему успешной и конкуренто-
способной, но требует, как вы знаете, 
поддержки, поощрения, создания здоро-
вой жизненной среды и надежных соци-
альных гарантий».

 Владимир Путин
Поддержку и поощрение от Мини-

стерства образования и науки РФ МГТУ 
получил благодаря победе в конкурсе 
программ развития деятельности сту-
денческих объединений вузов, реализу-
емых в 2015 году. Протокол заседания 
конкурсной комиссии опубликован на 
сайте konkursprdso.ru и находится в от-
крытом доступе.

Из 214 заявок, поданных Российскими 
вузами для участия в конкурсе, прошли 

отбор и удостоились звания победителя 
только 126 из них. МГТУ в список вхо-
дит уже третий год подряд.  Председа-
тель первичной профсоюзной организа-
ции студентов и аспирантов МГТУ Р.А. 
Муртазин рассказал нам о победе:

– Почему, собственно, МГТУ стал 
победителем? Какие были критерии 
отбора? Что помогло в победе?

– Конкурс проводится с 2012 года, и 
МГТУ принимает в нем участие регу-
лярно. Мы – единственный вуз в обла-
сти, ставший победителем в третий раз 
подряд. И это неслучайно. За последние 
несколько лет студенческие объедине-
ния МГТУ сумели выйти на новый уро-
вень в своем развитии. Это подтвержда-
ется многочисленными наградами и до-
верием со стороны Министерства обра-
зования и науки РФ в проведении Все-
российских мероприятий, направленных 
на развитие органов студенческого са-
моуправления. А также отношением со 
стороны администрации вуза, которая 
всегда поддерживает студенческие ини-
циативы. Кроме того, за это время мы 
приобрели необходимые навыки созда-
ния и оформления подобных проектов.

– Сколько составляет дополнитель-
ное финансирование из федерального 
бюджета? На реализацию каких имен-
но программ развития деятельности 
студенческих объединений будут на-
правлены деньги?

– Ожидаемое софинансирование всех 
направлений порядка 10 миллионов ру-
блей. Какие направления деятельности 
поддержит Министерство образования и 
науки, будет известно немного позднее. 

– Дает ли какие-то еще дополни-
тельные возможности эта победа?

– Это даёт возможность развития сту-

денческого самоуправления в вузе, чем 
мы, собственно, и занимаемся.  Каждая 
последующая программа – это следствие 
итогов реализации программы прошло-
го года. Мы анализируем результаты ра-
боты всех студенческих объединений и 
на основании этого создаём новую про-
грамму, взяв предыдущие результаты за 
основу дальнейшей деятельности. Всё 
это делается благодаря тому, что у нас 
хорошее, доброжелательное, порядоч-
ное социальное партнёрство между ор-
ганами студенческого самоуправления и 
администрацией университета. Мы за-
нимаемся непосредственной реализа-
цией студенческих проектов, а админи-
страция вуза поддерживает эти иници-
ативы и ресурсами, и своим опытом, и 
знаниями, и методическим сопровожде-
нием.  

По словам премьер-министра Д.А. 
Медведева, современной России осо-
бенно необходимы хорошо образован-
ные, инициативные и творческие люди, 
умеющие принимать смелые, нестан-
дартные решения. Данный конкурс на-
правлен на выявление таких качеств у 
студентов, а также на развитие систе-
мы студенческих объединений и повы-
шение ее роли в обеспечении модерни-
зации высшего образования и в решении 
социально-экономических проблем го-
родов, регионов, страны. Благодаря со-
вместным усилиям администрации вуза, 
сотрудников студенческих организаций 
и студентов, МГТУ доказал свою пол-
ную готовность к модернизации и эф-
фективным решениям.

Грануш МАНУКЯН 
(гр. ФФФЖб-11),  

cтуденческий пресс-центр 

Заслуженная  
победа

МГТУ получил дополнительное финансирование из федерального бюджета на развитие 
деятельности студенческих объединений.

Р.А. Муртазин

Дорогие студенты,  
преподаватели, сотрудники!

От всей души поздравляю вас с нашим 
замечательным национальным праздником – Днем 
российского студенчества, который носит еще 
название Татьянин день. 

Студенческая пора – это незабываемые годы 
грандиозных планов, дерзновенных  решений, 
покорения самых неприступных вершин, 
приобщения к великой сокровищнице знаний, к 
научному творчеству! Время поиска, открытий, 
студенческого братства, которое нередко 
сохраняется на всю жизнь, самый важный период 
становления личности.

Желаю всем в этот день хорошего настроения, 
будьте здоровы, счастливы, благополучны! Пусть 
вам всегда сопутствует успех!

В.М. Колокольцев,  
ректор МГТУ
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Причиной этому событию послужила студенческая ас-
самблея – 2014, на которой в административном центре Че-
лябинской области студентам были вручены губернатор-
ские стипендии за научно-исследовательскую, спортив-
ную и социально значимую деятельность (см. "Денницу"  
№№ 37–39 от 26 декабря 2014 г.).

– Мы решили отойти от развлекательного характера ас-
самблеи и познакомить молодых людей с возможностя-
ми нашего региона. Поэтому лучшие студенты встрети-
лись на одном из предприятий области, – рассказал на-
чальник Главного управления молодежной политики (се-
годня – зам. министра образования Челябинской области), 
выпускник нашего вуза В.А. Бобровский.

Участники ассамблеи посетили агрохолдинг «Ариант», 
на котором для них подготовили экскурсионную програм-
му. Помимо этого, специально для ребят была организо-
вана барбекю-вечеринка. Во время торжественной части 
мероприятия состоялась церемония вручения губерна-
торских стипендий. Сотню лучших студентов и молодых 
предпринимателей поздравили представители правитель-
ства и Законодательного собрания Челябинской области, 
а также деятели культуры. В рамках концертной програм-
мы для гостей выступили лучшие творческие коллективы 
региона.

В этом году студенческая ассамблея собрала 100 лучших 
студентов и молодых предпринимателей нашей области. 
По традиции на ней подвели итоги уходящего года и отме-
тили студентов, чья научная и общественная деятельность 
была наиболее продуктивной. Четверым из них глава ре-
гиона Б.А. Дубровский лично пожал руку. Среди них был 
студент нашего вуза Н. Момотов (гр. КМ-10) спортсмен, 
призер первенства России по академической гребле.

Отличительные знаки и дипломы получили волонтеры 
нашей области, которые неоднократно принимали участие 
в организации международных спортивных чемпионатов, 
творческих фестивалей, молодежных форумов, а также яв-
лялись организаторами проектов социальной направлен-
ности. Не остались без внимания и молодые предприни-
матели. Лучшие представители данного направления так-
же были отмечены дипломами и подарками. 

Азнив БАРСЕГЯН, (ГЭ-13-1), 
cтуденческий пресс-центр

Б.А. Дубровский и Никита Момотов, гр. КМ-10

В декабре 16 студентов нашего университета посетили агрохолдинг «Ариант». 

Лучшие из лучших

 О выполнении программы стратеги-
ческого развития и реализации програм-
мы развития деятельности студенческих 
объединений за 2014 г., о работе диссер-
тационных советов и утверждении со-
става президиума ученого совета шла 
речь в основной повестке. Но самым бо-
лезненным, по понятным причинам, был 
вопрос об оптимизации «прочего персо-
нала».

Отчеты по первым двум вопросам чле-
ны совета утвердили. Причем студентам 
удалось стопроцентно освоить выделен-
ные средства и отчитаться по ним. Бо-
лее того, и в этом году они одержали по-
беду в том же конкурсе. А в програм-
ме стратегического развития часть по-
казателей, в большинстве своем по объ-
ективным причинам, не удалось выпол-
нить целиком. Поэтому реализованы не 
300 млн руб., а 287, с учетом недовыпол-
нения. Программа продлится до 2016 г. и 
теперь, по условиям договора, на ее вы-
полнение деньги должны вкладываться 
из внебюджетных средств университета. 

Состав президиума ученого сове-
та был единоглассно утвержден общим 
списком.

Диссертационные советы в этом году, 
по словам первого проректора – прорек-
тора по научной и инновационной рабо-

те М.В. Чукина, имеют не лучшие ре-
зультаты в своей деятельности. Самым 
успешным оказался совет механиков, 
провальным – энергетиков, где не было 
ни одной защиты. В университете в ми-
нувшем году наблюдалось явное сниже-
ние количества защит, особенно канди-
датских диссертаций. Причинами тому 
могут служить падение общего уров-
ня качества подготовки аспирантов, пе-
реход на новую систему их обучения, 
а также реорганизация, аккредитация, 
оптимизация кадров.

Для выправления ситуации ректор 
В.М. Колокольцев предложил для обе-
спечения своевременных успешных за-
щит аспирантов работать адресно с ре-
бятами, склонными к научной деятель-
ности, с младших курсов бакалавриата. 
Для чего разработать план мероприятий 
по обеспечению кадрового сопровожде-
ния образовательных программ.

Проректор по экономическим и фи-
нансовым вопросам Т.В. Козлова, на-
помнив о сложной финансовой ситуа-
ции, которая сложилась в вузе в 2014 
году, заметила, что, несмотря на явные 
победы вуза, о грустном все же гово-
рить придется. Прежде всего финансо-
вые проблемы были связаны с реоргани-
зацией университета, со снижением объ-

ема государственной субсидии. На пер-
вое ноября образовался дефицит бюд-
жета в 150 млн руб. Когда из министер-
ства пришло соглашение с указанием 
объема субсидии на 2015 год, он оказал-
ся, к сожалению, уменьшен еще на 104 
млн. Поэтому для сокращения расходов 
решением ноябрьского ученого совета 
была намечена оптимизация «прочего 
персонала» на 35–40%, имущественного 
комплекса, закупок и прочих статей рас-
ходов на 48 млн руб. На 23 января око-
ло 30% подразделений вуза еще не по-
давали планы по оптимизации«прочего 
персонала», а многие из тех, кто подал, 
заявили заниженные цифры. Тем не ме-
нее, жизненно необходимо для вуза сто-
процентное выполнение объемов запла-
нированной оптимизации «прочего пер-
сонала». Иначе с сентября заработную 
плату будет нечем выдавать. Более того, 
не исключено, что возникнет необходи-
мость повторной оптимизации. 

В «разном» члены совета получи-
ли информацию о выполнении прика-
за №1 на 2014 и приняли новый на те-
кущий год. Утвердили перечень образо-
вательных программ к лицензированию, 
направлений аспирантуры, внесли изме-
нения в правила приема, приняли реше-
ния по ряду других вопросов.

Анна КАРТАВЦЕВА

О грустном  
говорить придется

Повестка минувшего ученого совета, заседание которого прошло 23 января, была чрезвычайно 
насыщенной: пять основных вопросов и 14 в «разном».

Графический 
дизайн  

в городской среде 
В центре правовой информации «библиотека Кра-

шенинникова» прошла презентация выставки сту-
денческих работ «Графический дизайн в городской 
среде. Год культуры в г. Магнитогорске». Организа-
торы – библиотека Крашенинникова совместно с ин-
ститутом архитектуры и искусства МГТУ. 

Поскольку рассуждения о графическом дизайне в 
городе невозможны без теоретической базы, презен-
тация выставки открылась докладом директора ин-
ститута экономики и управления МГТУ Н.Р. Балын-
ской «Городская среда глазами социальной психоло-
гии». 

Далее были представлены доклады преподавате-
лей кафедры рекламы и визуальной коммуникации 
о взаимовлиянии графического дизайна и городской 
среды, доклады студентов о тенденциях и перспекти-
вах графического дизайна. 

В конце мероприятия представленные работы оце-
нили представители городской администрации. Всем 
присутствующим была дана возможность проголосо-
вать за понравившиеся работы. Выставка будет раз-
мещаться в библиотеке Крашенинникова до конца 
февраля 2015 года. 

Олимпиада 
«Маркетинг 2014» 
В декабре в нашем университете была проведена 

внутривузовская студенческая олимпиада по 
дисциплине «Маркетинг», организованная кафедрой 
экономики и маркетинга, в которой участвовали 
студенты экономических и технических направлений.

Итоги олимпиады: 1 место – А. Полетаева, 
гр.ЭЭб-13-1; 2 место – А. Писанникова, гр.ЭЭб-13-1; 
3 место – Я. Погребняк, гр. ЭЭб-13-3.

В номинациях победителями стали: «За лучшее 
понимание механизма работы рынка» – В. Исаев, 
гр.ЭЭб-13-3; «За лучшее построение мультиатрибу-
тивной модели специалиста как товара» – А. Галя-
мова, гр.ФГМб-12; «За лучшее построение логиче-
ской цепочки выведения товара на рынок» – Ю. Рап-
танова, гр.ЭЭб-13-1; «За лучшее понимание прогрес-
сивной роли конкурентов на рынке» – А. Мусина, 
гр.ЭЭб-13-1.

Единогласное 
одобрение

В среду, 28 января, в большом актовом зале УК 1 
МГТУ прошла конференция трудового коллекти-
ва и обучающихся нашего университета. На ней со-
стоялся отчет ректора В.М. Колокольцева о работе за  
2014 год, были внесены изменения в коллективный 
договор и утверждена комиссия социального страхо-
вания. 

В своем отчете Валерий Михайлович провел ре-
троспективу минувших дел, обозначив самые значи-
мые из них, после чего определил задачи на этот год. 
В условиях дефицита бюджета он будет непростым. 
Необходимо будет, например, в образовательной де-
ятельности восстановить тот потенциал гуманитар-
ной составляющей, который по тем или иным при-
чинам был утерян. Расширить спектр программ до-
полнительной подготовки в институте «Горизонт», 
усилить направление СПО, увеличивать количество 
коммерческих студентов. В научной – изыскивать те 
научные направления, по которым можно предста-
вить новые достойные предложения рынку, повы-
шать число защит кандидатских и, особенно, доктор-
ских диссертаций, публикационную активность, вы-
ходить на издание монографий с зарубежными авто-
рами и др. 

Самой главной и трудной задачей в финансово-
экономическом направлении станет оптимизация 
имущественного комплекса. В социальном направ-
лении, несмотря на финансовые сложности, плани-
руется сохранить все программы в полном объеме. 
Конференция единогласно оценила работу ректора в 
2014 году положительно.

НОВОСТИ                         
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А оно заключается в оперативном, прав-
дивом, профессиональном освещении жиз-
недеятельности университета. Благодар-
ственные письма получили 25 корреспон-
дентов и руководителей городских СМИ.

С.Г. Литовченко, руководитель отдела 
новостей телекомпании «Тера»:

– Пресс-конференция по итогам года как 
традиционное мероприятие дает возмож-
ность не только подвести итог самому уни-
верситету, но и услышать пожелания, реко-
мендации представителей СМИ. Прогова-
ривая ситуацию вслух, получаешь возмож-
ность взглянуть на нее со стороны и увидеть 
недоработки, а, возможно, и новые направ-
ления движения.  

Писать и делать сюжеты о студентах и 
преподавателях МГТУ, об их достижени-
ях, всегда интересно, потому что это ново, 
в этом прослеживается движение вперед. 
Освещая события университета, много ин-
тересного узнаем сами и несем информа-
цию в массы, доводим до сведения горожан. 
Так что МГТУ – это не только «кузница ка-
дров», но и, хочется надеяться, неиссякае-
мый источник информации для прессы. Хо-
чется поблагодарить за сотрудничество весь 
коллектив вуза, ректорат и выразить надеж-
ду на дальнейшее сотрудничество.

С.А. Рухмалев, выпускающий редак-
тор газеты «Магнитогорский металл»:

– Великое дело делает ректорат и Валерий 
Михайлович Колокольцев. Такое внимание 
к журналистам, открытый диалог, общение. 
Причем, это не какое-то разовое мероприя-

тие, а традиция – четвертый год мы встре-
чаемся, как говорится, без галстуков. Мож-
но задавать любые вопросы и получать ком-
петентные ответы. А информация из первых 
уст есть информация из первых уст. Когда 
не только первое лицо, но и его проректо-
ры активно участвуют в общении с журна-
листами, чувствуется единая команда. Раду-
ет, что нормально прошел процесс слияния 
коллективов двух университетов. Насколько 
известно, во многих городах такие процес-
сы происходили и до сих пор идут очень бо-
лезненно. А здесь такого не наблюдается, и 
причина, я думаю, прежде всего в слажен-
ности команды. И еще, замечу, в вузе очень 
грамотно работает управление информации 
во главе с начальником Сергеем Николаеви-
чем Павловым. 

Т.А. Бородина, сайт «Наша Магнитка»:
– Из информации с пресс-конференции 

впечатлили успехи МГТУ в международ-
ной деятельности: только за один 2014 год 
заключены договоры и соглашения почти с 
двадцатью странами мира. Студенты и пре-
подаватели побывали, например, в Японии, 
Германии, в Италии, во Франции и в Кана-
де. И скоро будут работать на Кубе. 

Конечно, впечатлил длинный перечень 
побед вуза в прошлом году – от городских 
до российских и даже международных. На 
фоне проблем, охватывающих страну, до-
стижения МГТУ вселяют надежды на луч-
шее будущее. Хотя, ректор вуза Валерий 
Михайлович Колокольцев отметил, что в 
сфере образования довольно много про-

блем. И одна из них – ухудша-
ющееся качество образования в 
школе. Для многих присутствую-
щих на пресс-конференции ста-
ло сюрпризом, что «технарей» в 
университете приходится после 
поступления переучивать и вос-
полнять пробелы в знаниях фи-
зики, математики, черчения и хи-
мии. И даже хотелось согласить-
ся с Валерием Михайловичем, 
когда он заявил, что лучше всего 
вернуть советскую систему экза-
менов. Впрочем, школьникам, наверное, это 
бы не понравилось. Ведь сейчас они сдают 
выпускные экзамены и затем рассылают ко-
пии своих документов по нескольким вузам. 
А при советской системе пришлось бы еще 
и в эти вузы сдавать экзамены…

Хочу отметить особое внимание Валерия 
Михайловича к СМИ. Он всегда готов к со-
трудничеству, по любым темам, что весь-
ма радует. Далеко не каждый руководитель 
столь открыт для прессы. Мне всегда очень 
приятно, когда мои журналистские задания 
связаны с МГТУ.

О.Ю. Пятунина, корреспондент газеты 
«Магнитогорский рабочий»:

– Есть пресс-конференции, на которые 
журналисты ходят с удовольствием, когда 
руководители той или иной структуры не бо-
ятся общения, когда нет «закрытых тем». Вот 
и руководство МГТУ всегда открыто для от-
кровенного разговора. Ректор Валерий Ми-
хайлович Колокольцев, благодаря своим по-

мощникам, в том числе управлению инфор-
мации, готов предоставить любую выкладку. 
С цифрами и фактами на руках всегда проще 
доказать правоту проводимой вузом поли-
тики. Это важно не только самим сотрудни-
кам и студентам университета, которые сле-
дят за всеми упоминаниями в прессе о сво-
ем вузе. Открытость ректора, отсутствие бо-
язни вступить в полемику по-хорошему под-
купает. Мы видим, как университет прео-
долевает трудности, каких успехов в науч-
ной и образовательной деятельности доби-
вается. Это важно магнитогорцам, считаю-
щим МГТУ главным вузом города, местом, 
где куются профессиональные кадры, и не 
только инженерные. Приятно, что ректорат 
понял и принял важность гуманитарной со-
ставляющей. Журналисты чувствуют себя в 
такой атмосфере доброжелательности «сво-
ими», а это важно для дальнейшего плодот-
ворного сотрудничества.

Подготовила  Анна КАРТАВЦЕВА

Четвертый год подряд в День российской печати в нашем вузе проводится  
пресс-конференция по итогам минувшего года, на которой ректор и его команда не только 
рассказывают журналистам о достижениях и победах, но и искренне благодарят гостей  
за их участие в этих успехах. 

Хорошая традиция, заложенная 
более 20 лет назад – проводить го-
родскую олимпиаду по черчению, 
продолжила свое развитие в ушед-
шем 2014 году. Новые веяния пе-
ремен ее тоже коснулись, но она 
продолжает выполнять свою глав-
ную задачу – приобщать подрас-
тающее поколение к графической 
культуре, расширять возможности 
профессионального образования.

Городская олимпиада по чер-
чению, проведенная в этом году 
на базе МГТУ кафедрой дизай-
на (зав. каф. А.Д. Григорьев), сви-
детельствует о прочности зало-
женных российских традиций. 
Из года в год преподаватели гра-
фики и дизайна в тесном сотруд-
ничестве с городским методиче-

ским центром, эстетическим от-
делом воспитания детей при Дет-
ской картинной галерее (зав. Е.А. 
Хрипунова) и центром повыше-
ния квалификации и методиче-
ской работы (дир. О.И. Бирюк) 
разрабатывают содержание и 
условия проведения олимпиадных 
испытаний для учащихся разных 
возрастных групп. В начале дека-
бря 2014 г. учащиеся 9 и 10 клас-
сов пришли в светлые читальные 
залы университета для демонстра-
ции своих графических знаний и 
умений. Участвовали 54 ученика 
из 15 школ. Это достаточно мно-
го, поскольку все они были побе-
дителями внутришкольных туров 
олимпиад, которые проводились 
заблаговременно. Следует отме-
тить также, что далеко не во всех 
школах этот предмет ведется. Из 
года в год наивысшие достижения 
показывают представители тех 
школ, где мудрость администра-
ции и энтузиазм учителей обеспе-
чивают действительно высокий 
уровень графической культуры.

На протяжении своего суще-
ствования олимпиада меняла свое 
содержание, последние несколько 
лет она включает не только выпол-
нение чертежа, но и проверку его 
самими учащимися в конце этого 
мероприятия. Учащиеся выпол-
няют развертку, вырезают и непо-
средственно лично убеждаются в 
правильности ее построения. Это 

задание традиционно для россий-
ского образования. Еще в 1786 г 
году в главных народных учили-
щах ученикам рекомендовалось 
строить развертки (по тогдашней 
терминологии «сети») элементар-
ных геометрических тел. А для 
проверки этих разверток и обна-
ружения ошибок – склеивать эти 
модели.

Из года в год ученики радуют 
нас своими успехами, поддержи-
вают высокий уровень, проявля-
ют хорошие навыки логического 
и пространственного мышления. 
Широк и диапазон школ, ученики 
которых оказались победителями 
олимпиады.

Итоги олимпиады
9 классы: 1 место – Лия Султа-

нова, школа № 64. 10 классы: 1 
место – Юля Гудаева, школа № 20.

Стоит отметить и са-
мые многочисленные коман-
ды участников олимпиады, это:  
8 школа – 7 чел., учитель – Е.В. 
Холькина; 66 школа – 11 чел., учи-
тель – Г.Ю. Бикьянова; 10 школа 
– 5 чел., учитель – С.Ю. Дулова.

Проверка работ и присуждение 
призовых мест всегда осущест-
вляется коллективом преподавате-
лей кафедры. В этом году в этой 
работе приняли участие Н.С. Жда-
нова, А.А. Жданов, Л.В. Папили-
на и Ю.С. Немцева – все опытные 
мастера своего дела. 

Александр ЖДАНОВ,

Сохранение традиций
Указ: «...Послать во все губернии по нескольку человек из школ математических, чтоб учить 
дворянских детей цифири и геометрии, и положить штраф такой,  
что не вольно будет жениться, пока сему не выучится».

31 января 1714 года, Петр I 

Открытый диалог – 
великое дело!

 Каждый школьник мечтает 
быть студентом, потому что сту-
денческие годы считаются неким 
символом прекрасной поры моло-
дости, веселья, первой любви. В 
нашей группе 25 человек 1997–99 
годов рождения, десять живут в 
общежитии колледжа. Группой 
избран актив с учётом личного же-
лания: староста – А. Дурова, зам. 
старосты, помощники – Э. Рахим-
гулова, Н. Сафонова, культорг – А. 
Лыткина, профорг – Д. Бабушки-
на, спорторг – Д. Мухамбетова, 
летописец группы – А. Шишкина. 

В первом семестре у нас была 
насыщенная жизнь: мы приня-
ли участие во всех мероприятиях 
колледжа, жили полноценно без 
каждодневной заурядности и бес-
просветных будней. МпК перед 
нами открыл все дороги на свете, 
все возможности для выбора пути. 
Мы благодарны всем преподава-
телям и классному руководителю, 
что это время стало временем на-
копления знаний, повышения эру-
диции, восприятия нового и неиз-
веданного. Первое полугодие за-
вершили с результатом 88% каче-
ства знаний. Мы узнали, что такое 
студенческие праздники, общежи-
тие, зачёт, стипендия, студенче-
ские каникулы и многое другое. 

Для нас это было временем новых 
знакомств, впечатлений, первого 
студенческого семестра, которые 
не сотрутся в памяти, сохранятся 
во всех красках. Многие из нас за-
метили, что мы стали теплее отно-
ситься друг к другу, меньше ста-
ло в нас вспыльчивости, замкну-
тости, конфликтности. Несколь-
ко девушек покинули свои дома, 
и мы очень благодарны своим ро-
дителям, которые сильно нас лю-
бят и связывают с нами свои луч-
шие надежды. За это короткое вре-
мя мы влились в студенческий 
коллектив, познакомились с обы-
чаями, традициями, бытом МпК. 
Пользуясь случаем, поздравляем 
всех студентов и преподавателей 
МГТУ с Днём студента, Татьяни-
ным днём. Желаем, чтоб сессии 
кончались «хеппиэндом», и чтобы 
с улыбкой могли вспоминать вре-
мя лекций, семинаров, практиче-
ских работ. 

Студенческие годы – самые 
оптимистичные, лучшие годы, 
мы верим, что всё будет хорошо, 
из любого тупика есть выход, и не 
один! Жизнь прекрасна, и мы на-
слаждаемся прожитыми днями в 
нашем колледже!

Группа СЗи-14-1, МпК

Начало  
студенческих лет

Так случилось, что мы, девчонки городов Магнитогор-
ска, Баймака, Карталов, Сибая и районов Кизильско-
го, Пластовского, Абзелиловского, Нагайбакского и 
др. после окончания девяти классов были зачислены 
1-го сентября 2014 г. в группу СЗи-14-1 по специаль-
ности «земельно-имущественные отношения».

В.М. Колокольцев поздравляет Т.А. Бородину
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Ребята поделились своими 
впечатлениями о поездке.

– Когда мы приехали, нас очень 
хорошо встретили, – рассказывает 
Александр. – Познакомили с уни-
верситетом, показали, где распо-
ложен наш факультет, аудитории, 
где находится столовая и т.д., а 
потом мы действовали самостоя-
тельно. Жили мы в общежитии ря-
дом с университетом

– Как у вас проходила учеба?
– Когда к нам приезжали фран-

цузы, – рассказывает Алена, – у 
них были индивидуальные заня-
тия, а мы с Александром занима-

лись в общей группе студентов. На 
практических занятиях учились в 
разных подгруппах. Группы у них 
такие же, как у нас по 15–16 чело-
век.

– Наша система обучения очень 
отличается от французской, – про-
должает Александр. – Учеба про-
ходит с 8.00 до 17-30. С полутора-
часовым перерывом на обед. Одна 
пара продолжается 2 часа, лабора-
торные занятия – 4. Через каждые 
два часа перерыв на 10–15 минут. 
Мы учились с сентября, а с середи-
ны октября каждый вторник про-
ходил экзамен по какому-нибудь 

предмету. У них 20-ти балльная 
система оценок и рейтинговая си-
стема с коэффициентами. В сере-
дине семестра были недельные ка-
никулы в конце октября, и мы ез-
дили в Милан в Италию, а еще мы 
посетили Аннеси, Париж.

– Вашего знания языка хва-
тило для того, чтобы понимать, 
о чем рассказывает преподава-
тель?

– Поначалу, конечно, нет, – гово-
рит Александр, – потом привык-
ли, освоились. Кроме того, было 
очень много технических терми-
нов, которых мы не знали. 

– Мы не дотягивали до уровня 
«В2» по знанию языка, поэтому 
в обязательном порядке изучали 
французский язык в течение всего 
курса обучения, – добавляет Але-
на. – В конце мы успешно сдали 
экзамен по французскому языку.

– А вы от своей группы отста-
ли по программе?

– Да. Наши программы не со-
впадали, – говорит Алена. – На-
пример, во Франции мы изуча-
ли инженерную графику, матема-
тику. Только курс был более углу-
бленный. Был предмет «Техноло-
гия производства». Мы работа-
ли в лаборатории на станках, где 
делали детали. Нам выдавали за-
дание, а потом группа из 2–3 сту-

дентов на разных станках (фре-
зерных, токарных) делала деталь. 
Большой плюс обучения во Фран-
ции, это то, что можно что-то сде-
лать  своими руками на современ-
ных станках. 

– Какие отношения у вас сло-
жились с ребятами в группе?

Алена:
 – Мне показалось, что все фран-

цузы очень доброжелательные, го-
товы прийти на помощь. У меня не 
было никаких проблем с ребята-
ми, если я что-то не понимала. По 
учебе нам помогали тьюторы, а в 
свободное время одногруппники-
французы с нами не общались, мы 
сами себе находили занятия. Мы 
подружились с другими иностран-
цами и вместе ходили по городу. 
Мы были в городе-шахте, в музее 
велосипедов, музее современного 
искусства, ходили в кино и на экс-
курсии в пригородные замки XVI 
века, совершили поездку в Лион 
на праздник света. 

Центр иностранных языков 
устраивал разные мероприятия 
для студентов-иностранцев. На-
пример, в октябре мы были на 
званом обеде у пожилой фран-
цуженки, которая преподает рус-
ский язык. Перед отъездом мы и 
остальные иностранцы были при-
глашены в ресторан на прощаль-

ный обед в кругу преподавателей, 
чтобы рассказать о своих впечат-
лениях от обучения и от Франции 
в целом. 

Александр:
– У меня тоже были хорошие от-

ношения с ребятами. Для них это 
обычное дело, что в группе учат-
ся иностранные студенты. У нас 
были студенты из Бразилии, Ки-
тая, Италии.

– Ваши впечатления от Фран-
ции?

Александр:
– Во Франции было жарко. Снег 

выпал только один раз, и тот сра-
зу растаял. В ноябре французы на-
чали готовиться к Рождеству. Мы 
уезжали 19 декабря, там было  +9.

Алена: 
– В Сент-Этьене очень мно-

го зелени, много велосипедистов. 
Здесь можно взять велосипед на-
прокат и покататься, тем более что 
город располагается на горе, там 
очень много подъемов и спусков.

Хотелось бы добавить, что не-
смотря на все трудности, мы сде-
лали первый шаг к развитию свя-
зей международного обмена на 
нашей кафедре. Это послужило 
огромным опытом не только в пла-
не учебы, но и в познании культу-
ры Франции.

Ирина ПОРТНОВА

Во втором семестре 2012/13 учебного года в МГТУ проходили обучение бакалавры 
Университетского Технологического Института Университета Жана Монне  
г. Сент-Этьен (Франция). По договору, подписанному между вузами, в первом 
семестре этого учебного года обучение во Франции в свою очередь прошли  
уже наши студенты из гр. КТБ-12 Алена Богданова и Александр Карпов.

А.В. Крамаренко, А. Карпов и А. Богданова в Париже

МЕЖДУНАРОДНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО

На днях он вернулся из Хар-
бинского технологического уни-
верситета (Китай), где обучал-
ся четыре месяца, выиграв сти-
пендию Президента РФ на обу-
чение за рубежом. 

− Мой научный руководитель 
профессор кафедры ПТ А.Н. Рах-
мангулов предложил мне участво-
вать в президентском гранте на об-
учение за границей. Выбрали Ки-
тай, потому что там очень высо-
кий уровень образования и нео-
бычная культура. В Харбинский 
политех меня пригласил китай-
ский научный руководитель про-
фессор ��n� ���n�. Были пригла-��n� ���n�. Были пригла- ���n�. Были пригла-���n�. Были пригла-. Были пригла-
шения и в другие вузы, однако 
именно в Китае находится боль-
шое количество морских портов, 
что очень важно в плане моей на-
учной темы. Кандидатская дис-
сертация называется «Выбор и 
обоснование основных параме-
тров сухого порта». Мои ожида-
ния от поездки оправдались в пол-
ной мере. 

В Китае я разработал имитаци-
онную модель, воспроизводящую 
транспортно-грузовые операции, 
которая автоматически рассчиты-
вает капитальные эксплуатацион-
ные затраты на строительство кон-
тейнерных площадок, её можно 
апробировать на крупном морском 
порте; рассмотрел различные ме-
тоды проектирования контейнер-
ных терминалов и выбора места 

их размещения. 
У меня было свое рабочее место 

в одной из лабораторий научного 
S���n�� ��rk. Там я консультиро-���n�� ��rk. Там я консультиро- ��rk. Там я консультиро-
вался с преподавателями, аспиран-
тами, проводил опыты. Доложил-
ся на II Международной конфе-II Международной конфе- Международной конфе-
ренции «Транспортные проблемы 
провинции Хэйлунцзян», получил 
сертификаты, готовлю научную 
статью в международный сборник 
«Tr�nsport�t�on R�s��r�h ��rt E». 
Посещал курсы английского язы-
ка для аспирантов, чтобы научить-
ся правильно писать научные ста-
тьи, которые будут публиковать-
ся в международных наукометри-
ческих системах ��b of S���n�� и 
S�opus. Группа по обучению ан-
глийскому языку состояла из 60 
студентов из Судана, Саудовской 
Аравии, Южной Кореи, Непала. 

В Харбинском вузе на факульте-
те транспорта появляются новые 
международные связи с Россией, 
в частности, с МГТУ. Наша кафе-
дра заключила договор с Далянь-
ским университетом информатики 
по двойным дипломам, и в следу-
ющем году наши студенты поедут 
туда на обучение.

− В чём особенность китайско-
го образования?

− На Западе, если поставлена 
какая-то задача, то ученые ее ре-
шают напрямую, анализируя не-
посредственно проблематику, ме-
тоды, которыми они могут ее ре-

шить. В Китае другой подход. Они 
могут анализировать какие-то по-
сторонние проблемы, которые, на 
первый взгляд, не связаны с по-
ставленной задачей, но, в конце 
концов, выходят на нее на более 
глубоком уровне. А в обучении 
принципиального различия нет. 
Наши аспиранты публикуют две 
статьи в ВАКовском сборнике, ки-
тайские − еще и две статьи в меж-
дународных наукометрических 
системах ��b of S���n�� и S�opus; 
обучаются они пять лет. 

− Поделитесь впечатлениями!
− Харбин – огромный город с на-

селением более 10 млн чел. Поли-
тех входит в пятерку лучших вузов 
Китая, это международный интер-
национальный университет. По-
разили объемы: очень много сту-
дентов из Африки, из Таиланда, из 
Южной и Северной Кореи, Аме-
рики, Венесуэлы, Монголии, Сау-
довской Аравии и с Запада. Сме-
шение наций, языков постоянно. 
В компании ты можешь услышать 
английский, тайский, русский – и 
можешь общаться на любом из 
них. Основной язык общения − 
китайский. Я немного выучил его. 
Русским он почему-то очень легко 
дается. В основном меня окружа-
ли российские студенты. Их было 
более пятисот, в основном, из ву-
зов Дальнего Востока, из Сверд-
ловской области. Большинство 
приезжают учить язык по гранту 

китайского правительства. 
В общежитии мы жили вчетве-

ром в двухкомнатном блоке: я и 
студенты из Монголии, Ботсваны 
(Африка) и Венесуэлы. 

В гостях чайная церемония мо-
жет длиться 5-6 часов.  Вечером в 
парки выходит много людей и под 
музыку начинают делать упражне-
ния. 

У китайцев огромное разноо-
бразие блюд. На севере Китая по-
пулярна острая пища, необходи-
мая для поддержания тепла в ор-
ганизме.  

− Ваши пожелания студентам.
− Иметь желание и активно уча-

ствовать в программе обучения за 
границей. Это расширяет горизон-
ты. Главное – жить наукой и по-
ставить цель. Публиковать науч-

ные статьи, заниматься разработ-
ками. Уверен, что у наших студен-
тов высокий потенциал! 

И никогда не отступать! Про-
грессировать, всегда добиваться 
своих целей, не откладывать на 
завтра: мечты нужно реализовы-
вать как можно быстрее! Учиться, 
учиться, и еще раз учиться! Эти 
слова никогда не устареют!

Подобные поездки заряжают 
энергией, дают огромный стимул, 
и у меня, например, сейчас появи-
лось огромное желание обучать-
ся дальше. Поездка дала мне им-
пульс для дальнейшего развития, 
желание связать свою жизнь с нау-
кой еще больше окрепло.  

Инесса КИМ
(Подробнее – 

на сайте  http://magtu.ru)

Китай всё ближе
Аспирант кафедры промышленного транспорта Дмитрий Муравьев занимается 
контейнерными перевозками в области логистики.

Хочешь во Францию?
 Учи язык!

Справа Д. Муравьев
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Борис Александрович Трушников, 
более 30 лет проработавший в строи-
тельном техникуме (ныне многопро-
фильный колледж), состоящий в сове-
те ветеранов МпК, в декабре отпразд-
новал свое 85-летие.

Борис Александрович родился в си-
бирском городке Ишиме, а в Магни-
тогорск приехал в 1930 году на стро-
ительство комбината. Конечно, при-
шлось жить и в палатках, и в бараках. 
С 13 лет работал в Магнитогорской ма-
стерской горпромкомбината, которая 
выпускала сани для лошадей, колеса, а  
для города – ботинки на деревянной 
подошве.

Борис Александрович окон-
чил 10 классов в школе вечер-
ней молодежи, в 1948 году посту-
пил в аэроклуб, уже работая на ММК  
в ОТК горного управления контроле-
ром.

В 1949 году, окончив обучение в аэ-

роклубе, поступил в Балашевское 
военно-авиационное училище, стал 
летчиком-бомбардировщиком даль-
ней авиации. Полетать, к сожалению, 
долго не пришлось по состоянию здо-
ровья. В 1953 году Борис Александро-
вич женился на Валентине Яковлев-
не, с которой они вырастили  двоих де-
тей и прожили 58 лет. О своей супру-
ге, ушедшей четыре года назад,  вете-
ран вспоминает с большой нежностью 
и любовью.

Вернулся в Магнитку Борис Алек-
сандрович с семьей в 1960 году, по-
ступил на строительный факультет, 
работал в 4 школе преподавателем, 
и оттуда его пригласили в строитель-
ный техникум, в котором он и остал-
ся на долгих 30 лет. Сотрудники и сту-
денты Бориса Александровича вспо-
минают его с большим уважением. А 

музей колледжа бережно хранит мно-
жество экспонатов, оставленных Бо-
рисом Александровичем. Это воен-
ная фуражка, погоны, множество фо-
тографий. Есть даже такая редкость, 
как хлебные карточки 1947 года, вы-
данные в самые тяжелые послевоен-
ные времена.

Сегодня Борис Александрович, в 
прошлом активный садовод, отдыхает 
с детьми и внуками на своей даче, ко-
торую сам когда-то построил, ходит в 
баню, занимается пчеловодством и де-
лает потрясающие вина.

Совет ветеранов МпК и МГТУ с 
большим удовольствием поздравляет 
Бориса Александровича со знамена-
тельной датой и желает крепкого здо-
ровья и хорошего настроения!

Евгения ТРОФИМОВА

Лидерство, высокие результа-
ты во всем и активная жизненная 
позиция на протяжении всей жиз-
ни характерны для И.Г. Гуна. Бла-
годаря своим личным качествам, 
энергии и таланту, Игорь Генна-
дьевич создал мини-завод порош-
ковой металлургии «Феррум», 
Научно-производственное объе-
динение «БелМаг», кафедру тех-
нологий, сертификации и серви-
са автомобилей нашего универ-
ситета. Работая в системе выс-
шего профессионального образо-
вания,  свою трудовую деятель-
ность он посвятил совершенство-
ванию и развитию учебного про-
цесса подготовки ответственных, 
высококвалифицированных инже-
нерных кадров, свободно владею-
щих своей профессией и способ-
ных к эффективной работе по спе-
циальности на уровне мировых 
стандартов. Следует отметить, что 
и Научно-производственное объ-
единение «БелМаг» является бы-

стро развивающейся компанией в 
соответствии с мировыми тенден-
циями в производстве автоком-
плектующих.

И.Г. Гун выпускник физико-
математической школы № 53 го-
рода Магнитогорска. В 1988 г. с 
отличием окончил лучший тех-
нический вуз страны – Москов-
ское высшее техническое учили-
ще им Н.Э. Баумана по специаль-
ности «автоматизированные ме-
таллургические машины и агре-
гаты» и получил квалификацию 
«инженер-механик-конструктор». 
И в школе и в вузе являлся актив-
ным организатором обществен-
ной и студенческой жизни. С ав-
густа 1988 г. работает инженером 
на кафедре обработки металлов 
давлением (ОМД) МГТУ. Осенью 
того же года поступает в аспиран-
туру и в конце 1991 г. под руковод-
ством В.М. Салганика защищает 
кандидатскую диссертацию по го-
рячей листовой прокатке с внедре-

нием новой технологии на ОАО 
«ММК». С конца 1991 г. работает 
научным сотрудником, затем до-
центом на кафедре ОМД.

С ноября 1992 г. – директор 
мини-завода порошковой ме-
таллургии «Феррум», с декабря  
1996 г. – генеральный директор 
ЗАО НПО «БелМаг». Совмещая 
деятельность по созданию и разви-
тию «БелМага» с преподаватель-
ской и научно-исследовательской 
работой в вузе, защищает в 2000 
году докторскую диссертацию по 
технологиям производства авто-
компонентов. И.Г. Гун принадле-
жит к научной школе доктора тех-
нических наук, профессора В.М. 
Салганика, разрабатывающей но-
вые решения в теории и техноло-
гии листопрокатного производ-
ства. Под руководством И.Г. Гуна в 
настоящее время выделено, разви-
вается и получило практическую 
реализацию самостоятельное на-
учное направление, посвященное 

разработке теории, новых техноло-
гий и конструкций автомобильных 
компонентов. Он – автор 25 изо-
бретений, свыше 120-и научных 
трудов, 5 книг и монографий. Под-
готовил в качестве научного руко-
водителя одного доктора и 5 кан-
дидатов технических наук.

И.Г. Гун является членом-
корреспондентом Академии про-
блем качества Российской Фе-
дерации, членом диссертацион-
ных советов, членом УМО авто-
мобильных специальностей вузов 
России, членом Ассоциации ав-
томобильных инженеров Россий-
ской Федерации.

За большую плодотворную ра-
боту по подготовке высококва-
лифицированных специалистов 
и за заслуги в области образова-
ния И.Г. Гун награжден Почет-
ной грамотой Министерства об-
разования Российской Федера-
ции и нагрудным знаком «Почет-
ный работник высшего профес-
сионального образования Рос-
сийской Федерации». Он так-
же является обладателем по пра-
ву заслуженных наград, таких 
как: почетный Знак Госстандар-
та «За достижения в области ка-
чества», серебряная медаль «За 
высокое качество», учрежденная 
американо-российской торгово-
промышленной палатой «Новая 
эра». В 2006 г. получил между-
народную награду «Европейское 
качество» Европейской Бизнес-
Ассамблеи (г. Оксфорд, Велико-
британия). Заслуги И.Г. Гуна пе-
ред Магнитогорском отмечены го-
родской администрацией в 2008 г. 
почётной грамотой главы города 
Магнитогорска, а в конце 2009 г. 
медалью «За личный вклад в раз-
витие города Магнитогорска».

Коллеги и соратники искренне 
поздравляют Игоря Геннадьеви-
ча с 50-летием! Желают здоровья, 
удачи, новых свершений, исполне-
ния всех задуманных планов! 

Справа в верхнем ряду Б.А. Трушников        

ЮБИЛЕЙ

Сегодня наша история еще об одном юбиляре, который просто покорил всех своей 
открытостью и юмором.

Не стареют  
душой...

Инженер, ученый,  
педагог

8 февраля отмечает свой пятидесятилетний юбилей наш коллега, замечательный 
человек и известный ученый Игорь Геннадьевич Гун.

И.Г. Гун

На январском ученом совете благодарственные пись-
ма от Уральского федерального университета вручены 
наставнику команды ФГБОУ ВПО «МГТУ» А.В. Васи-
льеву за подготовку участников региональных соревно-
ваний «Гонки роботов» В. Гревцова, К. Лавровой, П. Ха-
мена, В. Ширинкина и ректору В.М. Колокольцеву за 
создание благоприятных условий для развития техниче-
ского творчества учащихся в сфере автоматизации и ро-
бототехники. 

Благодарственные письма от Первого национального 
пенсионного фонда получили В.Н. Кононов и И.В. Хай-
буллина, доценты каф. бухгалтерского учета и экономи-
ческого анализа МГТУ за активное участие в развитии 
проекта «ВИКИПЕНСИЯ – пенсионная энциклопедия». 
Благодарственное письмо от управления образования 
администрации г. Магнитогорска вручено зав. кафедрой 
дошкольного воспитания С.Ф. Багаутдиновой за актив-
ное участие в научно-практической конференции и вы-
работке значимых рекомендаций по реализации ФГОС 
дошкольного образования. 

Благодарственное письмо от Магнитогорской торгово-
промышленной палаты Негосударственного образова-
тельного учреждения «Магнитогорский центр охраны 
труда и промышленной безопасности» получила дирек-
тор института экономики и управления Н.Р. Балынская за 
участие в проведении семинара-тренинга «Деловая жен-
щина: штрихи к современному портрету».

***
Поздравляем победителей и призеров Всероссийско-

го конкурса выпускных квалификационных работ 2014 
года (г. Новосибирск)! 

Первое место среди инженеров по направлению 
«Электроснабжение» заняла Н. Курилова (гр. ЭС-09, 
рук. ст. преп. А.В. Кочкина).

Второе место среди инженеров по направлению «Ма-
териаловедение в машиностроении» занял С. Малаш-
кин (гр. ТТ-09-01, рук. профессор А.Б. Сычков); среди 
дипломных проектов инженеров по направлению «Ин-
форматика и вычислительная техника» – М. Шмелёв 
(гр. АВ-09, рук. профессор И.М. Ячиков); среди маги-
стров по направлению «Материаловедение в машино-
строении» – К. Ярославцева (гр. КАМа-12, рук. доцент 
Р.Р. Дёма).

Третье место среди дипломных проектов инженеров 
по направлению «Электропривод и автоматизация тех-
нологических процессов и производств» заняли С. Енин 
(гр. ЭА-09, рук. доцент Е.Я. Омельченко); среди маги-
стров по направлению «Электроснабжение» – А. Круб-
цова (гр. АЭСм-12, рук. доцент А.В. Малафеев).

Поощрительный диплом за практическую значимость 
исследования по направлению «Прикладная информати-
ка. Бизнес информатика» получила Т. Манучарян (рук. 
доцент Л.З. Давлеткиреева).

Новые успехи К 70-летию Великой Победы

Б.А. Трушников
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Конец года – это время, когда 
подводятся итоги. Вот и в нашем 
вузе прошел яркий, шумный, бле-
стящий по своей подготовке и на-
строению фестиваль «�ROпуск». 
Еще задолго до начала торжества 
по коридорам зашуршали костю-
мы выступающих, стали слыш-
ны голоса распевающихся и от-
счет тактов танцорами. Все здание 
наполнилось ожиданием чего-то 
грандиозного. И вот наступило за-
ветное время. Занавес дрогнул… 
но нет, не все так просто. Началось 
торжество с важного объявления о 
готовности к открытию (необходи-
мости отключить телефоны и при-
готовиться к просмотру). И вот те-
перь можно начинать!

Параллельно за кулисами шла 
своя жизнь. Там варилось насто-
ящее творчество. Вот пробежали 
акробаты, а там распевается хор, 
здесь девчонки укладывают при-
чески. Рядом прыгают от волне-
ния танцоры. КВНщики разряжа-
ют обстановку остроумными шут-
ками. И все это для увлеченных 
творческой атмосферой зрителей, 
собравшихся в зале. Каждая улыб-
ка, каждое движение, каждый на-
ряд готовились ради этого дня. 

На одной сцене встретились са-
мые разные коллективы: совре-
менной и бальной хореографии, 
эстрадных и ирландскихе танцев, 
вокала, ансамблей русской пес-
ни, коллективы акробатики, груп-

па поддержки баскетбольной ко-
манды и городская команда КВН 
«Кое-Чё», победители региональ-
ной «M-l���u� КВН» сезона-2014. 
Всего в этот день зрители смогли 
оценить 20 выступлений. 

Каждый номер – настоящее шоу. 
Чувствуется уверенная подготовка 
и опыт коллективов. «Это новый 
уровень для каждого. За этот год 
все подросли в профессиональ-
ном плане, стали лучше и инте-
реснее. Замечательный фестиваль! 
Яркий и потрясающий!», – делит-
ся с нами руководитель коллектива 
ирландского танца «Эйр» М. Кузь-
менков. 

Но вернемся в зал. На сцене уже 
началось награждение выдающих-
ся студентов МГТУ. Все знакомые 
лица. Кажется, что их знает каж-
дый в нашем университете.

– Незабываемое представление! 
Этого стоит ждать целый год! Ко-
стюмы, подготовка, сплоченность 

выступающих – это потрясающе! 
«D��monds» порадовали своим 
обновлением. Все было на выс-
шем уровне! – не может сдержать 
своих эмоций Алена Ильина, гр. 
ФССРб-11. 

Время пролетело незаметно. 
Обаятельные ведущие вызывают 
на сцену все коллективы. И толь-
ко тут можно понять всю гранди-
озность подготовки мероприятия. 
Объединить такое количество че-
ловек и создать настоящий празд-
ник смогут не все. Но нашим орга-
низаторам это удалось!

– Мы долго ломали голову над 
тем, что подарить. Предложения 
были разные: начиная от походов 
в пиццерию и заканчивая мелки-
ми индивидуальными призами. В 
итоге мы решили вручить коллек-
тивам музыкальные центры, ко-
лонки, ноутбуки, планшеты – все, 
чтобы ребята продолжали разви-
ваться. Танцевальный коллектив 

«BONUS» получил татами, на ко-
тором юные таланты будут от-
рабатывать свои акробатические 
этюды. Одним словом, мы учиты-
вали каждую команду индивиду-
ально, – рассказал нам начальник 
отдела по воспитательной работе 
П.А. Хромов. 

Награждение всех коллекти-
вов дипломами и ценными при-
зами становится итоговым аккор-
дом праздника. Наконец, под фи-
нальную песню в исполнении всех 
выступающих, с улыбками на ли-
цах и волшебной искоркой счастья 
в глазах мы покидаем фестиваль. 

Что можно пожелать напосле-
док? Творите, танцуйте, пойте, 
смешите, дарите свои таланты! И 
благодарный зритель всегда от-
кликнется!

Екатерина НОВИКОВА, 
Евгения ФОМИНА, 

студенческий пресс-центр

Место встречи 
искусства

24 декабря в актовом зале учебного комплекса №2 (пр. Ленина, 114)  
при поддержке администрации вуза, отдела по воспитательной работе и профкома 
студентов и аспирантов МГТУ, состоялся I фестиваль молодежного творчества 
«PROпуск».

Ребята посетили семью Муси-
ных, живущую в селе Ургаза Бай-
макского района Республики Баш-
кортостан, испытывающую вре-
менные материальные трудности, 
и устроили  для них незабываемый 
праздник. Всё внимание было уде-
лено детям, с которыми студенты 
водили хороводы, проводили весё-
лые подвижные игры и даже масте-
рили уникальные бумажные подел-
ки. Какой Новый год без подарков? 
Красиво оформленные кульки с 
мягкими игрушками внутри вызва-
ли неподдельный восторг у деток. 
Без внимания не оставили и маму, 

вручив ей приятный презент в ка-
честве небольшого запаса продук-
тов питания. А наши студенты по-
лучили, в свою очередь, пожалуй, 
самые дорогие и ценные  подарки: 
незабываемые  улыбки детей и ис-
кренние слова благодарности от ро-
дителей.

Еще одним праздничным днем 
стало 21 декабря, когда Челябин-
ская областная организация об-
щероссийской общественной ор-
ганизации «Всероссийское обще-
ство инвалидов» совместно с СПО 
«Батарейки» организовали памят-
ный детский праздник в кафе «Гри-

льяж». Наши бойцы увлекли де-
тей в сказочную атмосферу, погру-
зившись вместе с ними во всем из-
вестную сказку «Теремок». Бойцы 
вместе с маленькими ребятами соз-
дали необыкновенную елку и укра-
сили ее сделанными своими рука-
ми снежинками. Также было про-
ведено несколько мастер-классов: 
в одном из них старшие товарищи 
показали детям, как сотворить нео-
быкновенные игрушки из обыкно-
венных воздушных шаров! Дальше 
главных героев заменили добрые 
Дед Мороз и Снегурочка (Данис 
Тагиров, гр. ЭМ-10 и Ольга Берг, 
гр. МПТ-13), которые после по-
здравлений затеяли забавную игру 
с детьми, те, в свою очередь, тоже 
постарались: приготовленные сказ-
ки и песни умилили всех гостей 
торжества. А веселый хоровод и 
шоу гигантских мыльных пузырей 
от �om�d� Bo� эффектно заверши-�om�d� Bo� эффектно заверши- Bo� эффектно заверши-Bo� эффектно заверши- эффектно заверши-
ли празднество! 

Безусловно, главной наградой 
для студентов стали блеск в глазах, 
радость и счастье в сердце. Пода-
рив детям радость, ребята и сами 
обогатились ею в троекратном раз-
мере. 

Светлана АРТЁМОВА 
(гр. ФФФЖб-13),  

студенческий пресс-центр 

Счастья много не бывает!
В Новый год люди, по большей части, привыкли получать радость и подарки.  
А студенческие отряды МГТУ им. С.С. Уваровского привыкли их дарить! Смех, 
восторг, удивленные взгляды и искреннее счастье – такие добрые чувства и эмоции 
удалось вызвать нашему дружному коллективу бойцов в праздничные дни.

Трудоустройство проходит в летний и зимний периоды, но для студентов, 
желающих трудиться круглогодично, совмещая работу с учебой, также успеш-
но подыскиваются всевозможные варианты. 

Студенческие отряды им. С.С. Уваровского подразделяются по следующим 
направлениям: проводники, педагоги, путИна, строители и сервисное обслужи-
вание. Кстати, стоит отметить, что С.С. Уваровский – преподаватель МГТУ, ко-
торый еще в далеком 1965 году основал студенческие отряды, тем самым за-
родив в нашем городе мощную и стремительно развивающуюся организацию.

Проводники (отряды «Локо» и «Попутчики»): одно из самых любимых 
студентами направлений, так как помимо высокой заработной платы ребята 
получают невероятное количество эмоций, новых знакомств, а также возмож-
ность побывать во всех уголках нашей страны. Заинтересованным обращать-
ся по тел.: 89630946449 – Зильда Фаррахова.

Педагоги (отряд «Батарейки»): направление для всех, кто любит общение 
и активность, кто талантлив и изобретателен, кто предпочтет физическому тру-
ду творческие порывы. Это возможность работать в детских лагерях («Гор-
ное ущелье» и «Уральские зори»), которая заставляет студентов оставаться 
на следующие смены, ибо ничто так не роднит, как совместно прожитые весе-
лые летние дни! (89634795709 – Елизавета Захарченко).

ПутИна («ПутИнный отряд МГТУ»): данное направление предоставляет 
возможность работать на заводах по обработке рыбы Дальнего Востока: чаще 
всего студентов направляют к Охотскому морю. Работа не требует специфиче-
ских навыков и умений, так как процесс автоматизирован в максимальной сте-
пени, с ней легко справляются как парни, так и девушки.

Строители (отряды «БАРС» и «Восток»): единственный отряд, в котором 
гендерное разделение всё-таки имеет значение. Молодые люди в летний пе-
риод получают возможность работать на различных стройплощадках, таких 
как транспортно-логистический комплекс «Южноуральский», космодром «Вос-
точный», полуостров Ямал и т.д. (89226990018 – Данис Тагиров).

Сервис (отряд «Эспрессо»): самый молодой, но перспективный трудовой 
отряд. Работа в разных сферах обслуживания в свободное от учебы время. 
Сервисный отряд имеет преимущество, поскольку работа не ограничивается 
летним периодом, а ведется круглогодично. В основном, это работа в сфере 
общественного питания, обслуживания и промо-акциях: официанты, работни-
ки кухни, садоводы, промоутеры, грузчики и т.д. (89681217891 – Кристина Фро-
лова).

Работа проводников и педагогов требует предварительной подготовки, поэ-
тому для желающих вступить в ряды бойцов проводятся курсы, записываться 
на которые следует уже сейчас.

Командиры отрядов не ограничиваются поисками подходящей работы. Неве-
роятно дружный и большой коллектив студентов организует всевозможные ме-
роприятия и праздники как во время учебы, так и на каникулах. Например, дей-
ствует Школа студенческих отрядов, где ребята на 3 дня с улыбками и радостью 
погружаются в познавательное обучение; проводятся конкурсы по Челябинской 
области на звание лучшего отряда, которые, можно скромно признаться, мы ча-
стенько выигрываем; открытие/закрытие трудового семестра и др. 

 Кстати, не вступивший еще не знает, какой дух царит в бойцах! Сплочен-
ность и поразительное единение, позволяющее работать не просто в коллек-
тиве, но в семье! Вступив в ряды, студент приобщается и к культуре: зеленая 
куртка, иначе говоря, «целинка» – становится одной из самых дорогих вещей 
в гардеробе любого бойца. 

Всем желающим присоединиться к студенческим отрядам им. 
С.С.Уваровского обращаться по адресам: Главный штаб студенческих отря-
дов по ул. Грязнова 38, тел.8 (3519) 38-62-52; МГТУ (южный вход), ауд. 2103 
пр. Ленина 38, тел. 8 (3519) 28-85-96; МГТУ, корпус №2, ауд. 246, пр. Ленина 
114, тел. 8 (3519) 38-09-21.

Студотряды ждут 
новых бойцов

Снежный бум
Всем нам хорошо известны особенности русской зимы: затяжные морозы, ветра, метели! Всех, желаю-
щих согреться, мы приглашаем на ежегодный «Конкурс снежных фигур», организованный администраци-
ей вуза, отделом по воспитательной работе и первичной профсоюзной организацией студентов и аспи-
рантов МГТУ. На сей раз традиционное мероприятие приурочено к году русской литературы и фолькло-
ра, а сами фигуры будут выполнены в тематике главного события года – семидесятилетия победы в Ве-
ликой Отечественной войне. Замерзнуть никому не дадут катания на лошадях, анимационные площад-
ки и веселые конкурсы. Десять снежных фигур и пять ледяных украсят Университетский сквер, а скуль-
пторами мы приглашаем стать всех желающих. Для этого нужна лишь дружная команда из четырех че-
ловек, необычная идея, оформленная в виде небольшого эскиза, а также заполненная заявка. Сам кон-
курс состоится 27 февраля в 13.00 в Университетском сквере, заявки принимаются в отделе по воспита-
тельной работе в ауд. 091. Ждём всех желающих!

Ёлка в семье Мусиных
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Сладкий подарок для своего ма-
лыша получил каждый, кто за ним 
обратился. К началу нового года 
их успели раздать более сотни. 
Помимо этого, 27 декабря отдел 
по воспитательной работе МГТУ 
организовал ещё одно празднич-
ное действо – ёлки для детей пре-
подавателей, сотрудников и сту-
дентов вуза. По словам организа-
торов мероприятий и молодых ма-
мочек, такие новогодние праздни-
ки и подарки приводят в бурный 
восторг не только малышей, но и 
их родителей:

– Получать подарки всегда при-
ятно, а получать подарки для сво-
их малышей приятней вдвойне! 
И взрослому интересно развер-
нуть упаковку, посмотреть, что 
там внутри, попробовать. А сколь-
ко восторгов у малышни! Ведь в 
обычное время родители не ба-
луют их таким количеством сла-
достей, а здесь – глаза разбегают-
ся! Поэтому такая акция очень хо-
рошая и нужная. Нести радость и 
позитив лишним никогда не будет! 
– поделилась своими впечатления-
ми Юлия Соколова, (гр. Ава-14-1).

– Новый год без сладостей – не 
Новый год. И профком преподнес 
отличный подарок! Нам с сыном 
достался заветный подарочный 
набор конфет. Сын оценил только 
оригинальную упаковку, так как 

сладкое ему еще нельзя. А взрос-
лым досталось содержимое. Было 
очень приятно и вкусно! – расска-
зала Гульсина Гиляжева (гр. ФИ-
ПОм-13). 

Стоит отметить, что еще не-
сколько десятков кульков сотруд-
ники профкома передали волон-
тёрскому центру МГТУ «По зову 
сердца». Волонтёры в свою оче-
редь обрадовали «вкусными сюр-
призами» малышей из малообес-
печенных семей. 

– Акцию под названием «Новый 
год – в каждый дом» мы проводи-
ли совместно с общественной мо-
лодежной палатой г. Магнитогор-
ска. В волонтёрском центре был 
организован пункт сбора подарков 
для детей. Менее чем за две неде-
ли нам удалось собрать подарков 
больше, чем требовалось. Затем в 
назначенный день волонтеры в ко-
стюмах деда Мороза и Снегуроч-
ки поехали поздравлять детишек. 
От наших студентов каждый ребе-
нок получил кулек со сладостями, 
мягкую игрушку и развивающую 
игрушку. Мы поздравили 12 дети-
шек из трёх семей, – поделилась с 
нами руководитель волонтёрского 
центра МГТУ «По зову сердца», 
Светлана Махмудова.

 Грануш МАНУКЯН 
(гр. ФФФЖб-11),  

студенческий пресс-центр

С Новым годом!
Первичная профсоюзная организация при поддержке 
администрации университета поздравила студентов, 
имеющих детей, с Новым годом! 

 Нужно сделать такой коктейль 
из любимых героев сказок, тан-
цев и красоты, чтобы маленькие 
участники праздника не устали, 
остались под впечатлением и, са-
мое главное, получили полное по-
гружение в новогоднее волшеб-
ство.

И 27 декабря уже прошлого 
года на Новогодней елке для де-
тейстудентов и сотрудников уни-
верситета это в полной мере уда-
лось профкому преподавателей и 
сотрудников и отделу по воспита-
тельной работе. 

На этот раз гостей принял деся-
тый корпус учебно-научного цен-
тра (ул. Ленинградская, 79)  с пре-
красным залом и сказочными де-
корациями. Отличный звук и свет, 
потрясающе красивая ёлка, лег-

кий и подвижный сценарий оце-
нили и мои детки, и все осталь-
ные! Белоснежка, домовенок 
Кузя, Баба Яга и, разумеется, Дед 
Мороз и Снегурочка оставили де-
тям незабываемые впечатления.

Отличным решением стали и 
творческие уголки, где ребята 
могли раскрасить любимых геро-
ев или слепить их из пластили-
на, за что, конечно же, получали 
призы и подарки! Еще одним при-
ятным сюрпризом стала раздача 
сладких подарков из мешка Деда 
Мороза прямо в процессе хорово-
да у ёлочки! Дети были в востор-
ге!

Благодарим устроителей празд-
ника за прекрасный подарок на-
шим деткам!

Евгения ТРОФИМОВА

Создать праздник детям  – это, пожалуй, самое 
трудное, учитывая высокие запросы юной аудитории. 

Праздник  
детства

Научные сборы являются со-
ставной частью проекта S���n�� 
�lub (Научный клуб), направлен-
ного на поддержку и развитие ин-
тереса у школьников к заняти-
ям исследовательской деятель-
ностью. В рамках этого проекта 
проходят все мероприятия по ли-
нии Научного общества учащих-
ся: интеллектуально-творческие 
марафоны, городские научно-
практические конференции, виде-

оконференции и собственно вы-
ездные сборы. 

Неделя пролетела как одно 
мгновение: игры, учеба, отрядные 
и общелагерные мероприятия сме-
няли друг друга. Для ребят были 
организованы творческие встре-
чи, лекции, мастер-классы с таки-
ми интересными преподавателями 
МГТУ, кандидатами и докторами 
наук, как директор института эко-
номики и управления Н.Р. Балын-

ская, завкафедрой прикладной и 
теоретической физики А.Н. Бехте-
рев, профессор кафедры психоло-
гии М.В. Мусийчук, завкафедрой 
журналистики и речевой комму-
никации Д.С. Бужинская и ее кол-
леги О.И. Соловьева, О.В. Дорф-
ман, А.М. Юсупова; доцент ка-
федры художественной обработ-
ки материалов Г.А. Касатова, до-
цент кафедры документоведения 
и архивоведения А.К. Макарова, 
доцент кафедры государственного 
и муниципального управления и 
управления персоналом С.В. Му-
сийчук, а также заведующая меди-
ацентром УИиОС Т.В. Колеснико-
ва и видеоинженер Е.В. Радаева. В 
этот раз на сборах были апробиро-
ваны новые формы: получившее 
большое распространение в Ев-
ропе публичное чтение архивных 
документов и технология проведе-
ния видеоопроса.

К сожалению, невозможно пе-
редать эмоции, переполняющие 
участников «Научных каникул», 
да и формат газеты не позволя-
ет рассказать подробно обо всех 
мастер-классах, лекциях, отряд-
ных и общелагерных мероприя-
тиях, в которых «научные ребя-
та» приняли участие. Главное, что 
у мальчишек и девчонок, которые 
приехали на «Научные каникулы», 
остались хорошие впечатления и 
желание дальше заниматься ис-
следовательской деятельностью. 
А МГТУ  нас в этом поддержит!

Анастасия ВЕНЕЦКАЯ, 
старший методист НОУ МАУ 

ДО «ДТДМ» г. Магнитогорска

И учеба,  
и игра

Как провести новогодние праздники так, чтобы было,  
о чем вспомнить, но не было чувства сожаления?  
У магнитогорских школьников, которые поехали  
на пятые выездные сборы «Научные каникулы» в ДООЦ 
«Уральские зори», такой проблемы не возникло. 

ЦЕНТР ИНОСТРАННЫХ ЯЗЫКОВ “МГТУ”  
приглашает на обучение студентов, преподавателей и сотрудников МГТУ!
Только у нас вы можете получить сертификат МГТУ по окончании курсов!!!  

Обучение от нескольких месяцев до 1 года.
Английский язык; немецкий язык; французский язык; испанский язык (преподаватель – носитель 

языка с о. Куба); итальянский  язык; китайский язык; японский язык (японская каллиграфия, 
преподаватель из Японии); турецкий язык; греческий язык; португальский язык.

БЮРО ПЕРЕВОДА
ПЕРЕВОД ТЕКСТОВ, ДОКУМЕНТАЦИИ ЛЮБОЙ СЛОЖНОСТИ!!!!

ауд. 481 (Ленина 38, южный вход МГТУ), тел.: 22-39-23, 8-963-095-91-75,  
ауд. 244 (Ленина 114, МГТУ), тел.: 38-36-35, 8-909-098-55-67, 
e-mail:lingvomstu@gmail.com, http://vk.com/englishclub.magtu

Директор института истории, 
филологии и иностранных языков 
М.Г. Абрамзон, его заместитель 
Е.А. Морозов, зав. кафедрой ино-
странных языков для профессио-
нальной коммуникации В.С. Се-
вастьянова и зам. декана факуль-

тета физической культуры 
и спортивного мастерства 
О.В. Андреева обратились 
с приветствием к участни-
кам праздника и высказали 
благодарность организато-
ру – кафедре иностранных 
языков для профессиональ-
ной коммуникации в лице 
доцента А.А. Царана.

Программа фестиваля 
удивила новизной и разно-
образием жанров: танце-
вальные и вокальные но-
мера (на русском и англий-
ском языках), юмористи-
ческая новогодняя сцен-
ка, светодиодное шоу, инс-
ценировка стихотворения, 
выступление балалайщика 
с новогодними частушка-
ми, гитаристок.

Особого внимания заслуживали 
номера театра хореографии, пла-
стики и спорта «Синтез» под ру-
ководством О.В. Андреевой, В.Я. 
Франка и К.Е. Белкиной, которые 
включали в себя балет, акроба-

тику, художественную гимнасти-
ку, цирковое искусство и бальные 
танцы. 

Выступления студентов грамот-
но чередовались с выступления-
ми профессионалов, таких как хор 
русской песни «Уралочка» под ру-
ководством А.Г. Недосекиной, яв-
ляющийся лауреатом международ-
ных и всероссийских конкурсов и, 
конечно же, гордостью нашего го-
рода, а также школа танцев «Ква-
драт» под руководством М.В. Бая-
зитовой. Студенты разных инсти-
тутов и факультетов подготови-
ли новогодние видеоклипы, луч-
шие из которых были показаны на 
экранах между номерами. 

Завершился фестиваль финаль-
ной новогодней песней в испол-
нении вокалистов из консервато-
рии и всего зала. Его участники 
изъявили большое желание в том,  
чтобы этот праздник стал ежегод-
ным.

В.С. СЕВАСТЬЯНОВА, 
А.А. ЦАРАН

Новогодний фестиваль
В актовом зале второго учебного корпуса МГТУ 26 декабря прошел первый 
Новогодний фестиваль.

Занятия ведет Д.С. Бужинская
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ПОНЕМНОГУ О РАЗНОМ

Студенческий спортивный клуб 
«Стальные сердца» вызвал на 
матч команду высшей лиги БК 
«Магнитка-Университет», боль-
шую часть которой составляют 
студенты. В составе команды ССК 
«Стальные сердца» были препода-
ватели и сотрудники университета, 
спорторги, студенты, представля-
ющие женскую и мужскую сбор-
ные МГТУ по баскетболу и играю-
щие в АСБ, хоккеист ХК «МГТУ» 
и многие другие. У руля «Сталь-
ных сердец» стоял заведующий 

спортклубом А.С. Гольцов, у ко-
манды «Магнитка-Университет» – 
главный тренер А.В. Бигеев. 

С самого начала баскетболисты-
профессионалы побежали впе-
ред, забивая почти в каждой ата-
ке, несмотря на то, что это това-
рищеский матч — настрой был 
«что надо»! Игроки спортклуба 
сдаваться не собирались и отве-
чали так же результативно. Един-
ственным послаблением было то, 
что все ауты судья матча отдавал 
в пользу спортклуба. Первая по-

ловина закончилась с небольшим 
перевесом в пользу «Магнитки-
Университет» 36:30.

В перерыве баскетболисты 
устроили отличное шоу — с по-
мощью специального трамплина 
был сделан не один десяток слэм-
данков. Первый слэмданк испол-
нил заведующий спортивным клу-
бом А.С. Гольцов и оформил «ко-
лышек» сверху! Далее все игроки 
матча могли попробовать осуще-
ствить то же самое.

Во второй половине матча на-

чалось что-то невероятное. За 
спортклуб начали играть кикбок-
серы, вернее, они просто меша-
ли игрокам соперника сосредото-
читься и отдать точную переда-
чу. За любителей играли мальчик 
10 лет и спортивная акробатка, и 
пару раз неплохо сыграли. Даже 
талисман – волк Гоша, который 
на матчах высшей лиги чемпиона-
та России поддерживает команду 
«Магнитка-Университет», на этот 
раз поддержал спортклуб. 

В третьей четверти баскетболь-

ного противостояния судью сме-
нил футбольный арбитр. И за две 
минуты четвертой четверти ба-
скетболист «Магнитки» Иван Дуд-
ник умудрился заработать две 
желтые карточки за срыв перспек-
тивных атак, в итоге был удостоен 
красной карточки и дисквалифи-
кации до конца игры. Это решение 
повеселило всех, включая Ива-
на. В конце матча профессионалы 
пытались разыграть комбинации в 
стиле НБА, но зачастую мяч в кор-
зину не летел, а вот быстрые про-
рывы девушек-баскетболисток раз 
за разом приводили к зарабатыва-
нию очков спортклубом. В итоге 
победу одержали любители 63:56.

Александр УМАНЧУК

Вызов профессионалам
Во Дворце спорта МГТУ 24 декабря впервые состоялся баскетбольный матч между спортсменами-
профессионалами и любителями в виде шоу для болельщиков. 

В первом матче с самого начала завя-
залась равная борьба, и хозяева с каж-
дой минутой играли все увереннее, и к 
концу первой четверти повели со сче-
том 27:15. Во второй четверти ребя-
та удержали преимущество. К большо-
му перерыву счет в игре был 55:28. От-
лично себя проявил новичок команды 
Даниил Аксенов, который взят в арен-
ду из Владивостока и играл всего лишь 
третью игру. 

В третьем игровом отрезке отрыв 
увеличился. Хозяева были настолько 
уверены в своих действиях, что их в 
этот вечер остановить было невозмож-
но. Но игроки «Тегаса» смогли пока-
зать характер, немного сократив отста-
вание в счете. После финальной сире-
ны на табло цифры — 93:68. Крупная 
уверенная победа команды «Магнитка-
Университет».

Особой результативностью отмети-
лись сразу несколько баскетболистов 
хозяев: И. Дудник совершил дабл-дабл 
– 18 очков и 14 подборов (коэффици-
ент полезных действий +37), А. Теркин 
– 18 очков, Д. Аксенов – 17 очков. Сто-
ит также отметить работоспособность  

Д. Пустового, который находился на 
площадке 32 минуты.

Второй домашний матч. «Магнитка-
Университет» вновь выиграла, итого-
вый счет – 89:70. 

Капитан команды Дмитрий Логунов 
прокомментировал игру команды: «По-
сле ряда неудач остается только настра-
иваться на победу и стараться сделать 
все, чтобы победить. Была хорошая 
поддержка трибун, и мяч как будто сам 
летел в кольцо. Ребята гоняли мяч, чув-
ствовали партнера, доверяли друг дру-
гу».

Двойной успех объясняется просто: у 
хозяев паркета на высоком уровне была 
дисциплинированность, причем на 
протяжении всех 40 минут игры – как в 
нападении, так и в защите. 

Следующие игры БК «Магнитка-
Университет» на домашнем парке-
те пройдут 11 и 12 февраля. Наши ба-
скетболисты примут «Старый соболь» 
из Нижнего Тагила. Команда ждет бо-
лельщиков на игру.

Александр УМАНЧУК, 
спортклуб «Стальные сердца»

Домашние победы
14 и 15 января в высшей лиге чемпионата России  
по баскетболу «Магнитка-Университет» встретилась  
с командой «Тегас» из Краснодарского края.

Внимание!
C 2 по 5 февраля  

в  Челябинске пройдёт 
спартакиада среди 

преподавателей, научных 
работников и сотрудников 

высших учебных заведений 
Урала и Сибири.

Желающим принять участие  
просьба обращаться  

в cпортклуб МГТУ (ауд. 2114)  
или профком преподавателей 

и сотрудников МГТУ  
(ауд. 511).

Прошу считать недействительным 
студенческий билет, выданный на 
имя:
* Киселевой Марии Михайловны, ст. 
гр. ССб-14-1;
* Ахметова Байраса Фиргатовича, ст. 
гр. ЗГНТ-14;
* Ямалетдинова Рамиля Радиковича, 
ст. гр. ЗММб-14-3;
зачетную книжку, выданную на 
имя:
* Струкова Александра Сергеевича, 
ст. гр. АМб-14-2;
* Аюповой Лилии Фуатовны, ст. гр. 
ТУБ-11.

Объявление о конкурсе 
1. Федеральное государственное бюджетное образовательное 

учреждение высшего профессионального образования «Магнитогорский 
государственный технический университет имени Г.И. Носова» объявляет 
конкурс на замещение должностей по трудовому договору: 

профессора кафедры: металлургии и стандартизации (филиал ФГБОУ ВПО 
«МГТУ» в г. Белорецке); доцентов кафедр: технологий, сертификации и сервиса 
автомобилей (факультет стандартизации, химии и биотехнологии); сервиса 
и туризма (институт истории, филологии и иностранных языков, направление 
«Лингвистика и перевод»); ассистента кафедры: строительных материалов 
и изделий (институт строительства, архитектуры и искусства, «Архитектурно-
строительное направление»). 

Претенденты могут ознакомиться с порядком замещения должностей 
профессорско-преподавательского состава в университете, с квалификацион-
ными требованиями по соответствующей должности в «Положении по виду де-
ятельности» (СМК-ПВД-20-10). 

Срок подачи заявлений – один месяц со дня опубликования объявления 
в газете. Заявления и документы направлять по адресу: 455000,  
г. Магнитогорск, пр. Ленина, д. 38, ФГБОУ ВПО «МГТУ».

Внимание! 
Научно-технический совет Федерального государ-аучно-технический совет Федерального государ-

ственного образовательного учреждения высшего 
профессионального образования «Магнитогорский го-
сударственный технический университет им. Г.И. Но-
сова» объявляет конкурс инновационных проектов 
для создания хозяйственных обществ, занимающихся 
внедрением результатов интеллектуальной деятель-
ности. 

Текст положения «Конкурс инновационных проектов 
для создания хозяйственных обществ, занимающих-
ся внедрением результатов интеллекту-альной дея-
тельности. СМК-Н-ПВД-66-11  Конкурс инновационных 
проектов для создания ХО» размещен на локальном 
портале университета в разделе: Управление иннова-
циями / Трансфер технологий.

Срок подачи конкурсной документации – один месяц 
со дня опубликования объявления в газете. 

Заявку на участие в конкурсе инновационных проек-
тов и пакет документов направлять в отдел трансфе-
ра технологий, ауд. 286. Тел.: 22-03-17.


